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----- Aos vinte e nove dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, nos termos 

da alínea b) do n.o 1, do art.o 30°, da Lei n.o 75/2013, de 12 de setembro, reuniu pelas vinte 

horas e trinta minutos em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Ponte de Lima, no 

Auditório Rio Lima, concelho de Ponte de Lima, presidida por João Evangelista da Rocha 

Brito Mimoso de Morais, com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------

----- 1. Período de Antes da Ordem do Dia: ----------------------------------------------------------

----- A) Apreciação e votação da Ata da sessão anterior (Doc. I); ---------------------------------

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa; ----------------------------------------------

----- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. ----------------------------------------------------------

----- D) Outros assuntos de interesse Municipal. -----------------------------------------------------

----- 2. Intervenção do Público. -----------------------------------------

----- 3. Período da Ordem do Dia: -----------

----- A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

frnanceira do Município"; (Doc. II) -----------------------------------------------------------------

----- B) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - Transportes Escolares 2023/2024 - Aprovação da minuta"; (Doc. III) 

CJrelha c: --------------------------------------------------------------------------------------------------
----- C) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Interesse Público 

Municipal do empreendimento Casa do Povo de S. Julião de Freixo, prédio sito na Rua 

de S. João nO 31, freguesia de Ardegão, Freixo e Mato, concelho de Ponte de Lima; 

ONEREDEPDM 30/22; Requerente: Casa do Povo de S. Julião de Freixo. (Doc. IV) 

CIrellla c: ----------------------------------------------------------------------------------------------------
----- D) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Interesse Público 

Municipal do complexo turístico na modalidade de Aldeamento Turístico sito na Rua de 

Borralhos, freguesia de Arcozelo, do Concelho de Ponte de Lima; Processo nO CERT -

175/23; requerente Ana Sofia Pereira da Silva" (Doc. V) CJrellla c: ----------------------------



s. 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

CÓDIGO POSTAL 4990.Q62 

----- E) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Interesse Público 

Municipal do empreendimento turístico - Hotel Rural - 4 Estrelas, sito em Leiras das 

Pereiras, Portal, freguesia de Calheiros; ONEREDPDM 141/23; Requerente: Villas 

Pereiras, Unipessoal, Lda." (Doe. VI) Grelha C ---------------------------------------------------

----- F) Discussão e votação da proposta de "Regulamento Municipal para atribuição de 

apoios ao associativismo desportivo - Aprovação." (Doe. VII) Grelha C --------------------

----- G) Discussão e votação da proposta de "Nomeação de Revisor Oficial de Contas 

responsável pela certificação legal de contas - Aprovação." (Doe. IX) Grelha C ----------

----- O senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu nota de que a sessão da 

Assembleia Municipal será transmitida em direto via canal Youtube. ---------------------------

----- Apresentaram justificação de falta e pedido de substituição os presidentes das juntas de 

freguesia de Anais, Bárrio, Ribeira e Santa Comba, que se fizeram substituir por Célia Nataly 

Magalhães Marques, Maria Fernanda Pereira Viana Pacheco, Nuno Miguel Rodrigues 

Armada e João Evangelista Fortes Pinheiro de Sousa, respetivamente. --------------------------

----- Apresentaram também justificação de falta e pedido de substituição, os membros eleitos 

Abel Nunes Lopes, Marcelino Borges Cabeças, Maria João Lima Moreira de Sousa e Paulino 

Daniel Fernandes de Matos. ---------------------------------------------------------------------------

----- Apresentou justificação de falta a primeira secretária da Mesa, Matilde Sofia Soares de 

Brito. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Registou-se a falta do presidente da Junta de Freguesia da Gemieira, António Sá Matos. 

----- Registou-se a falta do membro eleito Júlio de Lima da Costa Pinheiro. --------------------

----- Foi declarada aberta a sessão com a presença de setenta e seis membros, confonne 

documento que se anexa à presente ata como documento número 1. -----------------------------

----- Uma vez que se fez registo magnético, apenas se fará referência às intervenções feitas 

durante a sessão da Assembleia Municipal. ----------------------------------------------------------

----- Deram-se inicio aos Trabalhos com a alínea A) do ponto 1. do Período de Antes da 

Ordem do Dia: Apreciação e votação da Ata da sessão anterior: -----------------------------

----- Suj eita a votação foi aprovada por unanimidade. -----------------------------------------------
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----- B) Leitura do expediente e informações da mesa: O segundo secretário da Mesa leu o 

resumo da correspondência recebida entre dezassete de junho e vinte e oito de setembro de 

dois mil e vinte e três. ------------------------------------------------------------------------------------

----- Não se registaram pedidos de esclarecimentos. -------------------------------------------------

----- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. ------------------------------------------------------

----- A Mesa da Assembleia Municipal apresentou um Voto de pesar pelo falecimento de 

Maria Júlia Peixoto Barreto Caldas, Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

no mandato de 1986 a 1990 (Doe. 2). ----------------------------------------------------------------

----- Propôs também que se cumprisse um minuto de silêncio em sua memória. ----------------

--- Mais apresentou um Voto de Louvor à Associação Concelhia das Feiras Novas, pelo 

desempenho da sua função (Doe. 3). ------------------------------------------------------------------

----- A pedido da Junta de Freguesia da Feitosa procedeu-se à leitura de um Voto de Pesar 

pelo falecimento de Manuel Carvalheira Pereira, Presidente da Direção da Associação 

Cultural, Recreativa e Desportiva da Feitosa (Doe. 4). ---------------------------------------------

----- Registou-se a intervenção do senhor Presidente da Junta de Freguesia de S. Martinho da 

Gandra para apresentar também um Voto de Pesar pelo falecimento de Maria Júlia Peixoto 

Barreto Caldas (Doe. 5). ---------------------------------------------------------------------------------

----- Seguiu-se a intervenção da eleita Joana Mendes (CDS-PP) para apresentação de vários 

Votos de Louvor (Doe. 6), a saber: Voto de Louvor, Reconhecimento e Agradecimento a todos 

os envolvidos na preparação e realização das Jornada Mundial da Juventude 2023; Voto de 

Louvor à estudante Laura Muliar, aluna da Escola Secundária de Ponte de Lima, pela 

conquista da medalha de bronze nas Olimpíadas Ibero-americanas de Matemática; Continuou 

com a apresentação de um Voto de Louvor aos alunos da Escola Secundária de Ponte de Lima, 

pela conquista do prémio "identidade" no Campeonato do Mundo 2023 de FI in schools, em 

Singapura; Voto de Louvor à investigadora limiana Rosana Alves, pela conquista do Prémio 

Jensen; Voto de Louvor ao atleta Henrique Soares, pela conquista de duas medalhas de ouro 

no Portugal Grand Slam 2023 dejiu-jitsu; Voto de Louvor ao atleta João Paulo Ribeiro, pela 

conquista do titulo nacional em remo; Voto de Louvor ao limiano Sargento-ajudante Paulo 
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Lima, pela conquista do primeiro lugar individual do concurso Leap Fast; Voto de louvor à 

atleta limiana Rita Monteiro, campeã da Europa de sub 17 em hóquei em patins; Voto de 

Louvor ao Clube Náutico de Ponte de Lima pela conquista do título de campeão nacional nas 

primeiras pagaiadas 2023 . ------------------------------------------------------------------------------

----- Mais propôs um Voto de Louvor aos seguintes atletas do Clube Náutico de Ponte de 

Lima: Ricardo Coelho, Francisca Lopes, Mariana Gomes, Rui Lacerda e Ângela Fernandes. -

----- Continuou com a apresentação de um Voto de Louvor ao atleta limiano João Sousa pela 

conquista da medalha de ouro no Campeonato Nacional de Maratonas. -------------------------

----- Apresentou um voto de Louvor à atleta limiana Beatriz Fernandes pela conquista da 

medalha de prata na prova de C 1 500 metros; -------------------------------------------------------

----- Propôs um Voto de Louvor ao atleta do Clube Náutico Francisco Santos, pela conquista 

da medalha de bronze em Kl sub-23. ------------------------------------------------------------------

----- Continuou no uso da palavra com a apresentação de um Voto de Louvor ao extraordinário 

atleta Fernando Pimenta pelas várias medalhas recentemente alcançadas; ----------------------

----- Prosseguiu com a apresentação de vários Voto de Pesar, (Doc. 7) a saber: Voto de Pesar 

pelo falecimento de João de Barros, que exerceu o cargo de Presidente da Banda de Música 

de Ponte de Lima. -----------------------------------------------------------------------------------------

----- Voto de Pesar pelo falecimento de Manuel da Fonte Rodrigues Alves, exemplar antigo 

funcionário da Câmara Municipal e grande entusiasta da cultura Correlhanense. --------------

----- Prosseguiu com a apresentação de um Voto de Pesar pelo falecimento de Domingos 

Araújo, um dos médicos responsáveis pela criação do serviço de reumatologia do Hospital 

Conde de Bertiandos. -------------------------------------------------------------------------------------

---- Por fim associou-se ao Voto de Louvor apresentado pela Mesa da Assembleia à 

Associação Concelhia das Feiras Novas, e associou-se também aos votos de pesar 

apresentados pelo falecimento de Maria Júlia Peixoto Barreto Caldas e de Manuel Carvalheira 

Pereira. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Registou-se a intervenção do eleito Alipio Barbosa (M51) para propor um Voto de Pesar 

pelo falecimento de Domingos Pinto Araújo, médico de reconhecida carreira no Serviço de 

reumatologia (Doc. 8). -----------------------------------------------------------------------------------
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----- Seguiu-se a votação dos Votos apresentados: ------------------------------------------------

------ Voto de Pesar pelo falecimento de Maria Júlia Barreto Caldas; aprovado por 

lll181limidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------

---- Voto de Pesar pelo falecimento de Manuel Carvalheira Pereira; aprovado por 

lll181limidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Voto de Pesar pelo falecimento de Manuel da Fonte Rodrigues Alves, aprovado por 

lll181lirnidade. --------------------------------------------------------------------------------------------

----- Voto de Pesar pelo falecimento de Domingos Pinto Araújo, aprovado por lll181limidade.-

---- Voto de Pesar pelo falecimento de João de Barros, aprovado por lll1animidade. ----------

----- Voto de Louvor à Associação Concelhia das Feiras Novas, aprovado por lll1animidade.-

----- Voto de Louvor, reconhecimento e agradecimento aos envolvidos na preparação e 

realização das Jornada Mlll1dial da Juventude 2023; aprovado por lll181lirnidade. ---------------

----- Voto de Louvor à estudante Laura Muliar, aprovado por lll1animidade. --------------------

----- Voto de Louvor aos allll10S da Escola Seclll1dária de Ponte de Lima, aprovado por 

lll181limidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Voto de Louvor à investigadora limiana Rosana Alves, aprovado por lll181lirnidade. -----

----- Voto de Louvor ao atleta Henrique Soares, aprovado por lll181limidade. --------------------

----- Voto de Louvor ao atleta João Paulo Ribeiro, aprovado por lll1anirnidade. ----------------

----- Voto de Louvor ao limiano Sargento-ajudante Paulo Lima, aprovado por lll181limidade. -

----- Voto de Louvor à atleta lirniana Rita Monteiro; aprovado por lll1animidade. ---------------

----- Voto de Louvor ao Clube Náutico de Ponte de Lima; aprovado por lll181lirnidade. -------

----- Voto de Louvor aos seguintes atletas do Clube Náutico de Ponte de Lima: ----------------

----- Ricardo Coelho, aprovado por lll181limidade. ----------------------------------------------------

----- Francisca Lopes, aprovado por lll181limidade. ---------------------------------------------------
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----- Mariana Gomes, aprovado por unanimidade. ---------------------------------------------------

----- Rui Lacerda aprovado por unanimidade. ---------------------------------------------------------

----- Ângela Fernandes, aprovado por unanimidade. -------------------------------------------------

----- Voto de Louvor ao atleta João Sousa; aprovado por unanimidade. --------------------------

----- Voto de Louvor à atleta limiana Beatriz Fernandes; aprovado por unanimidade. ----------

----- Voto de Louvor ao atleta do Clube Náutico Francisco Santos, aprovado por unanimidade. 

----- Voto de Louvor ao atleta Fernando Pimenta; aprovado por unanimidade. ------------------

---- A Assembleia Municipal cumpriu um minuto de silêncio. -------------------------------------

---- D) Outros assuntos de interesse municipal. Inscreveu-se para intervir neste ponto o 

Presidente da Junta de Freguesia de Arca e Ponte de Lima, Márcio Pereira Magalhães. ------

----- O membro eleito António Carlos Matos (PLMT) apresentou pedido de esclarecimento. -

----- Interveio o Presidente da Junta de Freguesia de Arca e Ponte de Lima para defesa da 

l1onra. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Usou da palavra o senhor Presidente da Câmara Municipal. -----------------------------------

---- Seguiram-se as intervenções dos eleitos Domingos Oliveira (CDS-PP) (Doe. 9), Filomena 

Quintela (PLMT) (Doe. 10), António Carvalho Martins (PSD), Alipio Barbosa (M5l), João 

Cândido Monteiro (CDU), António Carlos Matos (PLMT), Ricardo Vieira (PSD), Tomás 

Redondo (PLMT) e Pedro Ligeiro (PSD). ------------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por convenientes. -----

----- Apresentaram pedidos de esclarecimento ao senhor Presidente da Câmara os eleitos 

António Carlos Matos (PLMT), Alípio Barbosa (MSl), João Monteiro (CDU), António Fiúza 

(PLMT); Pedro Ligeiro (PSD), Tomás Redondo (PLMT) e António Carvall10 Martins (PSD). 

Registou-se a intervenção do eleito Pedro Ligeiro (PSD) para defesa da l1ora. -----------------

------ 2. Período de Intervenção do Público: ---------------------------------------------------------

----- Registaram-se as intervenções de José António Gomes, residente em Anais e José Manuel 

Puga, residente em Rebordões-Souto. -----------------------------------------------------------------

---- 3. Período da Ordem do Dia: ----------------------------------------------------------------------
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---- A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município"; (Doc. II). -----------------------------------------------------------------

----- Registou-se a intervenção do eleito António Carlos Matos (PLMT). ------------------------

----- B) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - Transportes Escolares 2023/2024 - Aprovação da minuta"; (Doc. III) 

CJrellla C. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O senllor Presidente da Câmara explicitou a proposta objeto de discussão. ----------------

---- Registou-se a intervenção do eleito Pedro Ligeiro (PSD). --------------------------------------

----- O senllor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. --------

------ Votação da alínea b) do ponto 3. da Ordem de Traballios: "Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - Transportes Escolares 2023/2024 -

Aprovação da minuta"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por unanimidade. -------

---- C) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Interesse Público 

Municipal do empreendimento Casa do Povo de S. J ulião de Freixo, prédio sito na Rua 

de S. João nO 31, freguesia de Ardegão, Freixo e Mato, concelho de Ponte de Lima; 

ONEREDEPDM 30/22; Requerente: Casa do Povo de S. J ulião de Freixo." (Doc. IV) 

CJrellla C. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Registaram-se as intervenções dos eleitos António Carlos Matos (PLMT) e Ricardo 

Vieira (PSD). ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- O senllor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. --------

---- Votação da alinea c) do ponto 3. da Ordem de Traballlos: "Reconhecimento do Interesse 

Público Municipal do empreendimento Casa do Povo de S. Julião de Freixo, prédio sito 

na Rua de S. João nO 31, freguesia de Ardegão, Freixo e Mato, concelho de Ponte de 

Lima; ONEREDEPDM 30/22; Requerente: Casa do Povo de S. Julião de Freixo." Sujeita 

a proposta a votação, foi aprovada por unanimidade. -----------------------------------------------

---- D) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Inter esse Público 

Municipal do complexo turístico na modalidade de Aldeamento Turístico sito na Rua de 

Borralhos, freguesia de Arcozelo, do Concelho de Ponte de Lima; Processo nO CERT -

175/23; requerente Ana Sofia Pereira da Silva" (Doc. V) CJrellia C. ---------------------------
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---- Registou-se a intervenção do eleito João Cândido Monteiro (CDU). -------------------------

---- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por convenientes. -------

---- Votação da alínea d) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reconhecimento do Interesse 

Público Municipal do complexo turístico na modalidade de Aldeamento Turístico sito 

na Rua de Borralhos, freguesia de Arcozelo, do Concelho de Ponte de Lima; Processo nO 

CERT - 175123; requerente Ana Sofia Pereira da Silva"; Sujeita a proposta a votação, foi 

aprovada por maioria com sete votos contra e duas abstenções. ----------------------------------

----- E) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Interesse Público 

Municipal do empreendimento turístico - Hotel Rural - 4 Estrelas, sito em Leiras das 

Pereiras, Portal, freguesia de Calheiros; ONEREDPDM 141/23; Requerente: VilIas 

Pereiras, Unipessoal, Lda." (Doe. VI) Grelha C. --------------------------------------------------

----- Não se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea e) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reconhecimento do Interesse 

Público Municipal do empreendimento turístico - Hotel Rural - 4 Estrelas, sito em Leiras 

das Pereiras, Portal, freguesia de Calheiros; ONEREDPDM 141/23; Requerente: VilIas 

Pereiras, Unipessoal, Lda"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por maioria com sete 

votos contra e duas abstenções. ------------------------------------------------------------------------

----- F) Discussão e votação da proposta de "Regulamento Municipal para atribuição de 

apoios ao associativismo desportivo - Aprovação." (Doe. VII) Grelha C. -------------------

----- Não se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea f) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Regulamento Municipal 

para atribuição de apoios ao associativismo desportivo - Aprovação"; Sujeita a proposta 

a votação, foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------

----- G) Discussão e votação da proposta de "Nomeação de Revisor Oficial de Contas 

responsável pela certificação legal de contas - Aprovação." (Doe. VIII) Grelha C. --------

----- Não se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------------

----- Votação da alinea f) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Nomeação de Revisor Oficial 

de Contas responsável pela certificação legal de contas - Aprovação"; Sujeita a proposta 

a votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------
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----- Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a 

sessão, pelas zero horas e trinta minutos da qual se lavrou a presente ata que depois de lida e 

aprovada será assinada pela Mesa desta Assembleia Municipal. ------------------------------

O Presidente __________________________ _ 

02.° Secretário _________________________ _ 

o conteúdo da presente sessão fica registado em suporte digitaL 
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Mapa de Presenças dos Membros Eleitos da Assembleia Municpial de Ponte de Lima - Sessão da Assembleia Municipal 29 de setembro 2023 

Membros Eleitos Assembleia Municipal - (Quadriénio 2021 -2025) Presenças verificadas por colaborador do Municipio (COVID 19) 
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Irene Trigueiro Lourenço (CDS-PP) r.\m_o,U 
Fernando Pereira Calheiros (CDS-PP) QW .. ,J.~ 
Manuel Matos Lima (CDS-PP) (kJtIA~ 
Joana Vitorino Mendes(CDS-PP) (7.,(9./.D ",.u. 
José Carlos Carvalhosa Pita (CDS-PP) 
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Sérgio José Lima Saraiva (CDS-PP) ~AJ~ ... ~ 
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João Fernando Dias Gonçalves (CDS-PP) \ ..{JcNlv'l-'< 
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António Carneiro de Sousa (CDS-PP) :(A01 0 ' • .\0 
Micael Alves Martins (CDS-PP) Q-U<N,"~ 
Marta Alexandre Santos Matos (CDS-PP) 9-OÁD' .~ 
Luis Miguel de Santos Matos (CDS-PP) <;'.AJ~",,~ 
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Membros Eleitos Assembleia Municipal- PPD/PSD (Quadriénio 2021-2025) 

António de Carvalho Martins (PPD/PSD) ~..tw'-1~ 
Joaquim Orlando Lima Cerqueira (PPD/PSD) 1"u~",~ 
Joana Filipa da Vale Meira da Si lva (PPD/PSD) <7 "l}-J.-,. ~ ~ 
António Pedro Martins Ligeiro (PPD/PSD) QA1.w .... ~ 
Ricardo José Mendes Salgado Vieira (PPD/PSD) ?APi--D,,-\1:: 

Membros Eleitos Assembleia Municipal- Movimento 51 (Quadriénio 2021-2025) 

Alipio Alvaro Amorim Barbosa (M51) f7AJ.Ln,-,\t 
Membros Eleilos Assembleia Municipal - Partido Ponte de Lima Minha Tera - (PLMT) 

Assinatura 
(Quadriénio 2021 -2025) 

Filomena Maria Guerra Quintela de Freitas Leite (PLMT) k7N~u-IR. 
António Carlos Almeida de Matos Torres (PLMT) k?-u)..",~ 
João Manuel Alves de Castro (PLMT) Q.A!I~ • . .w 
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Edina Sorais Pires Morgado (PLMT) ~u"'~ 

'- / 

Tomás Silva Redondo (PLMT) nA1 >..., ",R 
Marta Calçada Fernandes (PLMT) ~.lou~ 
Júlio de Lima da Costa Pinheiro (PLMT) I rejl-olJ. 
António José Pereira Fiúza da Rocha (PLMT) r.~~ .... ~ 
Maria Aurora Sousa de Oliveira Martins (PLMT) Q~NlI.A~ 
P"olillo ôanieH'errnrml"es-cte-Matos-(PLMT) 
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José Diogo Leite Marinho Falcão Gomes (PLMT) U U 

()-1/ J. nu -1; 
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Membro Eleito Assembleia Municipal - Coligação Democrática Unitária (Vira Milho) 
(Quadriénio 2021-2025) 

Rafael Brito de Abreu Pereira r7AJ1 j..g~~ 
Maria Inês Costa de Sousa ~.{J..l-O .... t 

Membro Eleito Assembleia Municipal - Coligação Democrática Unitária (CDU) 
(Quadriénio 2021 -2025) 

João Cãndido Cunha P. Monteiro (CDU) ~~,,\ 
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Presidentes de Junta de Freguesia (Quadriénio 2021-2025) Assinatura 

ANAIS - Af!iftae-MBA~el-da-Rocha-Moreira- C~ \ Lh. tJa~ \!..J ~l 1 Cl- «A LI n..\,p ( (.Ui).)k h.L~ c.{jV \ 

ARCA e PONTE DE LIMA - Márcio Pereira Magalhães 
, , 

Q,uI\.Qu.~ 
ARCOZELO - Acácio Lopes Fernandes r?,uj..Q,<~ 
ARDEGÃO, FREIXO E MATO - Hilário Sotero Fernandes Dantas f7 .A.J~'"' ~ 
ASSOCIAÇÃO DE FREGUESIA DO VALE DO NEIVA - Michel Machado Magalhães ?.-t9 lN' '-' ~ 
BÁRRIO e CEPÕES - f'eaFel2e,.ifa "Qd,i9,,~a \-e-~aAÁI\lc ~ e-e..la. C;3- <7 tl9~ ..... ~ { 'hl MhfLu\~ 
BEIRAL - Manuel João Vieira de Sá <0t).~\Q. 
BERTIANDOS - Isabel Rodrigues Vilaverde í,l A)ó-lu ~ 
BOALHOSA - Daniel Pereira Costa QJtW~~ 
BRANDARA - Teresa da Silva Martins Cristino QAJJ.Pv.# 
CABAÇOS e FOJO-LOBAL - António Silvestre Lopes Durães ((A}.JJ<-ttf 
CABRAÇÃO e MOREIRA DO LIMA - Carlos Alberto Coelho de Matos Pinheiro c? .-{9 lN '" ~ 
CALHEIROS - Agostinho Gonçalves de Araújo (lA.I~L-I~ 
CALVE LO - Maria Irene Sousa Lemos 

QAQUlA. k 
CORRELHÃ - Maria de Fátima Cerqueira de Oliveira ?tvd.P4~ 
ESTORÃOS - Carlos Alberto Cerqueira Gonçalves (7-tJ.uu~ 
FACHA - Manuel Fernandes Laranja ~~u~ 
FEITOSA - Joaquim Manuel Martins Vieira Pereira ~-"L.U 
FONTÃO - Manuel Januário dos Santos Velho 

1/(jÁDIA. ~ 
FORNELOS e QUEIJADA - João Pereira de Matos <?AJ~uk 
FRIASTELAS - Agostinho Rodrigues Loureiro Q~,-<~ 
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~ ____________________ ~ _________________ J~i'~~ 
GANDRA - Ernesto de Otiveira Pereira Q-<,t uv~ 
GEMI EIRA - António de Sá Matos -rJtcJ.t{ 
GONDUFE - Carlos Manuel Branco Batista r.,UIJ "J~ 
LABRUJA - José Alberto Sousa da Cunha Nunes ? "f J <I-J" ~ 

LABRUJÓ, RENDUFE e VILAR DO MONTE - Manuel Fernandes Rodrigues k7 "(1M,,, \Q 
NAVIÓ e VITORINO DE PIÃES - Francisco Salgado Cunha ~---< 9 <I..D",1,t 

POIARES - Manuel Joaquim Lima Felgueiras fi ,{jI.,Lp,-,\t 

REB. STA MARIA - José dos Santos Lima ? ~N"'~ 
REB. SOUTO - António Filipe Cerqueira Amorim DI!.9J.K ,-W 
REFOIOS - Gabriela da Costa Fernandes '? .{Ç.loc \,l(, 

sÁ - Silvio Manuel da Rocha Martins O 0/(,9:Lou. ~ 
SANTA COMBA - VItOi Malloel lQlatos R. Cunha • t ~ I " n \ A~." " n ~ I I. . C/ I n~ (' _ 

( ,.h " 4.,+, .' .x.o) (/OU. :l., 1':0 h Jt'" t;to.\l; ... n. rd/...t t.>lo') r:"''... iAl.'nn tW -.:v.ú<.r. 

SANTA CRUZ - José Carlos de Sá Araújo '-- Q-tJNI<-t W \l J 

SÃO PEDRO D'ARCOS - Custód io do Nascimento Rodrigues Fernandes r?~\Q. 

SEARA - Jorge Filipe Martins Lima 0'l9!..O<.A-W 
SERDEDELO - Joaquim Pereira Martins de Sousa ?!l9~* 

VIT. DAS DONAS - Elisabete Cerqueira Ribeiro Gomes 7 -19J..O~ ~ 
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Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Bom dia, 

abellopes@mail .telepac.pt 
26 de setembro de 2023 09:13 
assembleia@cm-pontedelima.pt 
assembleia municipal de 29 de setembro 

Não será possível eu estar presente na assembleia municipal a realizar no dia 29 de Setembro 

Cumprimentos 
Abel Lopes 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 

Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Importância: 

Exmo. Senhor Presidente, 

Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima <assembleia@cm
pontedelima.pt> 
2 de outubro de 2023 10:58 
Dr. João Mimoso Morais Uorais@sapo.pt) 
J ustilicação de lalta 

Alta 

Para conhecimento de V. Ex' encaminha-se a justificação de falta da l' secretariada da Mesa. 

Com os melhores cumprimentos 
Filomena Mimoso 

Secretariado de Apoio à Assembleia Municipal 

, 
\ .. « 
4-~~"''t 

Praça da República! 4990-062 Ponte de Lima 
Tel.: (+3511258900400 I Fax: (+351) 258900410 
www.cm-oontedelima.ptlassembleia@cm-pontedelima.pt 

De: Matilde Sofia Soares de Brito <Matilde Brito@hotmail.com> 
Enviada: 2 de outubro de 2023 10:21 
Para: Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima <assembleia@cm-pontedelima.pt> 

Assunto: RE: Convocatória para a Conferência de Líderes 
Importância: Alta 

EX. ma Senhora Dr.~ Filomena Mimoso, bom dia. 

Na sequência dos contactos realizados anteriormente, serve o presente para informar que, dado o meu filho menor se 
encontrar doente, não foi possível comparecer à sessão da Assembleia Municipal realizada no passado dia 29 de setembro de 
2023, pelas 20.30 horas-

Grata pela atenção dispensada. 
Ao dispor para o esclarecimento de qualquer questão adicional. 

Com os meus melhores cumprimentos, 
Matilde Sofia Soares de Brito 

" • 



Marcelino Borges Cabeças 

Rua da Posa nr 20 

4990-635 Gaifar 

Ex.mo Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

Praça da Républica 

Ponte de Lima 

Gaifar, 2 de outubro 2023 

Assunto: Justificação de falta Assembleia Municipal do dia 29 de setembro 

Ex.mo Senhor 

Venho por este meio justificar a minha falta, ausência, a Assembleia Municipal do dia 29 de 

setembro 2023 por razões profissionais. Como já referido anteriormente, as reuniões marcadas 

para o ultimo dia útil de cada mês, são para mim impeditivas devido a minha atividade 

profissional. 

Por esse motivo solicito que a minha falta me seja justificada. 

Sem mais de momento agradeço atenção dispensada. 

";;;~ 6---



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Maria João Sousa <mjsousa06@gmaiLcom> 
27 de setembro de 2023 11:44 
Assembleia Municipal 
Pedido de substituição 

EX.mo Sr. Presidente da Assembleia Municipal 
Dr. João Mimoso 

Eu, Maria João Lima Moreira Sousa, na qualidade de representante de PLMT comunico a minha ausência e solicito a 
Vossa Ex a minha substituição na próxima reunião da Assembleia Municipal em virtude de me encontrar ausente de 
Ponte de Lima (missa de sétimo dia do meu pai). 

Com os melhores cumprimentos 
Maria João Sousa 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Paulino Matos <paulino.matos@hotmail.com> 
26 de setembro de 2023 17:56 
assembleia@cm-pontedelima.pt 
Pedido de substituição na sessão ord inária do dia 29-09-2023. 

Ex. mo senhor Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

Dr. João Evangelista Mimoso de Morais 

Venho presente informar, que por motivos pessoais não poderei comparecer na próxima sessão da 
Assembleia Municipal, que terá lugar no dia 29-09-2023, pelas 20h30m, solicitando a minha substituição, a 
qual brevemente será comunicada pelo Movimento PLMT. 

Desde já grato pela dispensada. 

Com os melhores cumprimentos 

o Membro Eleito 

Paulino Daniel Matos 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Boa tarde, 

Freguesia de Anais <freguesia.anais@sapo.pt> 
26 de setembro de 2023 19:44 
assembleia@cm-pontedelima.pt 
Substituição do Presidente da Junta de Freguesia de Anais - Reun ião de setembro 
de 2023 

Serve o presente para informar que por motivos pessoais o Presidente da Junta de 
Freguesia de Anais não poderá estar presente na reunião da Assembleia Municipal de 
setembro de 2023, sendo neste caso substituído pela Secretária Célia Nataly 
Magalhães Marques. 

Com os melhores cumprimentos, 

o Presidente da Junta de Freguesia, 
Arlindo Moreira 

Cumprimentos, 

ARLINDO MOREIRA 
JUNTA DE FREGUESIA DE ANAIS 
PONTE DE LIMA 

Largo da Igreja, nO 294, 4990-500 
Tel : 964037633 

Freguesia de Anais 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Freguesia 8árrio e ce pões <fbarriocepoes@outlook.com> 
27 de setembro de 2023 15:23 
Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 
Pedido de substituição 

Exmo Senhor Presidente da Assembleia Municipal Dr João Mimoso de Morais 

Venho por este meio, pedir a Vossa Exce lência a substituição do Presidente da Junta de Freguesia de 

Bárrio e Cepões, 
pela secretaria Maria Fernanda Pereira Viana Pacheco, para a reunião de 29/09/2023. 

Atenciosamente, 

Pedro Lima 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Freguesia Ribeira <freguesia.ribeira@gmail.com > 
21 de setembro de 2023 14:08 
assembleia@cm-pontedelima.pt 
Assembleia de 29 de Setembro 2023 

Boa tarde Exmo Presidente da Assembleia Dr. Mimoso Morais, 
Por motivos pessoais não poderei estar presente na assembleia municipal de 29/09/2023, estará presente em minha 
substituição o Sr.Nuno Miguel Rodrigues Armada,secretário da Junta de freguesia . 
Votos de uma boa semana . 

. Com os melhores cumprimentos, 
Augusto Rolo 
Presidente da Junta de Freguesia da Ribeira 
Via Silo João da Ribeira n.22062, 4990-399 Ribeira - Ponte de lima 
Telefone: 258 944 911 
Email: freguesia.ribeira@gmail.com 

( 



De: Vítor Manuel Matos da Rocha Cunha 
Avenida de Santa Comba n. ° 1093- Santa Comba 
4990-740 Santa Comba PTL 
Presidente da Junta de Freguesia de Santa Comba 

Á 

Assembleia Municipal de Ponte de Lima 
Alc Exmo Snr. Presidente Dr. João Morais 

4990 PONTE DE LIMA 

Assunto: Assembleia Municipal Sessão Ordinária de 29 de Setembro de 2023; 

Exmos Senhores 

Venho muito respeitosamente solicitar a VEx~ , a minha substituição à sessão 
ordinária da Assembleia Municipal de Ponte de Lima de 29 de Setembro de 2023, que 
se vai realizar pelas 20,15 horas, no Auditório Rio Lima, pelo Senhor João 
Evangelista Fortes Pinheiro de Sousa vogal desta Junta de Freguesia. Mais informo 
que o meu pedido de substituição é solicitado em virtude de estar ausente do concelho 
nessa data por motivos profissionais, assumidos em data anterior à convocatória. 

Sem outro assunto de momento, apresento a VExas., os meus sinceros e 
respeitosos cumprimentos. 

Santa Comba, Ponte de Lima 28 de Setembro de 2023 

a Rocha Cunha) 



s. R. 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

CÓDIGO POSTAL 4990-062 

Voto de Pesar 

No dia 11 de agosto de 2023 faleceu Maria Júlia Peixoto Barreto Caldas, Presidente da 

Assembleia Municipal de Ponte de Lima no mandato de 1986 a 1990, Tomou posse a 18 de janeiro 

de 1986, na presidência de Câmara Municipal do Dr, Francisco Maia Abreu de Lima, 

Foi, até à presente data, a única mulher a assumir a presidência da Mesa da Assembleia 

Municipal de Ponte de Lima, 

Natural da freguesia de Beiral do Lima, esteve sempre ligada ao artesanato, 

especialmente ao linho, em 1989 fez parte de um grupo que fundou a Cooperativa de Artesãos 

Reunidos do Vale do Rio Lima - ARVAL. 

A Mesa da Assembleia Municipal expressa sentidas condolências à família enlutada e 

propõe que a Assembleia Municipal delibere aprovar o presente voto de pesar pelo falecimento da 

Senhora Maria Júlia Peixoto Barreto Caldas, guardando um minuto de silencio em sua memória, 

Ponte de Lima, 29 de setembro de 2023, 

O Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Lima 



s. R. 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

CÓDIGO POSTAL 4990-062 

Voto de Louvor 

Considerando a importância que assumem as Feiras Novas, festas concelhias, conjugada 

com a satisfação pela forma como estas decorreram, vem a Mesa da Assembleia Municipal de 

Ponte de Lima apresentar um Voto de Louvor à Associação Concelhia das Feiras Novas pela 

elevada competência e dedicação, no desempenho da sua função. 

De realçar também o imprescindível empenho e colaboração das Juntas de Freguesia, 

das Associações do Concelho, das Forças de Segurança, dos Bombeiros Voluntários, da Unidade 

Local de Saúde do Alto Minho, dos Trabalhadores do Municipio e de todos os Limianos. 

Ponte de Lima, 29 de setembro de 2023. 

O Presidente da Ass 

João Mimoso de 

z( 
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Freguesia de Feitosa 

tVoto áe CPesar 
A Freguesia de Feitosa, em reunião ordinária, realizada no dia 29 de agosto 
de 2023, deliberou por unanimidade apresentar publicamente o seu 
imensurável pesar pelo falecimento de Manuel Carvalheira Pereira, no dia 6 
de Agosto de 2023, e endereça a toda a família e amigos as sentidas 
condolências da totalidade dos seus membros em exercício. 

Foi com profunda consternação que inesperadamente vimos partir Manuel 
Carvalheira Pereira, nascido em 27/12/1948, Presidente da Direção da 
Associação Cultural, Recreativa e Desportiva da Feitosa, tendo sido um dos 
seus sócios fundadores, que ajudou a constituir a associação em 8 de 
setembro de 2006. Em 6 de abril de 2008 assumiu o cargo de Tesoureiro e 
presidia à direção deste 4 de outubro de 2010. 

Vimos partir um dirigente que, durante 17 anos, deu o melhor de si para 
ajudar a criar, crescer e manter a Associação Cultural, Recreativa e 
Desportiva da Feitosa e o Grupo de Música Popular da Feitosa. 

Dignificou sempre os cargos que ocupou com afinco e perseverança em prol 
da Freguesia da Feitosa, tendo dado o melhor de si para deixar a sua terra 
mais desenvolvida culturalmente. 

Esteve sempre disponível para todas as solicitações que lhe eram 
endereçadas, pessoa de trato fácil, afável, humano e humilde. 

Certamente partiu com o sentimento de dever cumprindo e orgulhoso de 
legado que nos deixou e perdurará na memória das nossas gentes. 

Lamentamos a tão grande perda de um Homem que não se poupou a 
esforços, lutou e fez tudo o que de si dependia, e /ou esteve ao seu alcance, 
em prol da cultura da Freguesia e das suas gentes. 

A toda a família e amigos que sofrem com a inesperada partida do seu ente 
querido, os sentidos pêsames. 

Feitosa, 29 de agosto de 2023 

Freguesia de Feitosa • Tel258 743 856 • Rua da Igreja nO:Z84 ·4990-348 Feitosa • Emall:jffeitosa@sapo.pt 

• 



Voto de Pesar 

Faleceu no dia 11 de agosto, Maria Júlia Peixoto Barreto Caldas. 

Maria Júlia Peixoto Barreto Caldas, conhecida nas nossas freguesias como a "Menina da 
Várzea", nasceu na Quinta da Várzea, em Beiral do Lima no ano de 1929 e viveu quase 
toda a vida na Casa do Brandão em S. Martinho da Gandra. 

Maria Júlia uma mulher sempre à frente do seu tempo, uma mulher empreendedora, 
lutadora e sempre na vanguarda da evolução. 

No tempo em qua a maioria das freguesias deste pais viviam à luz da vela ou da lamparina 
a carbureto, foi ela que no final da década de sessenta teve a ideia e a coragem de se lançar 
na construção de um posto de abastecimento de combustível ainda hoje existente na nossa 
freguesia, e dai conseguir trazer no verão de 1972 a eletricidade para toda a freguesia de 
S. Martinho da Gandra, sendo na altura das poucas freguesias com eletricidade no nosso 
concelho. 

Maria Júlia Peixoto Barreto Caldas foi até ao momento, a única mulher a assumir cargo 
de Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Lima, eleita para os órgãos 
autárquicos nas eleições de dezembro de 1985, tomou posse como presidente da 
Assembleia Municipal a 18 de janeiro de 1986, cumprindo o mandato até 1990, sendo 
então Presidente da Câmara Municipal o Dr. Francisco Maia Abreu de Lima. 

A "Menina da Várzea" era também uma entusiasta na arte de trabalhar o linho e em 1989 
fez parte de um grupo que fundou a Cooperativa de Artesãos Reunidos do Vale do Rio 
Lima - ARVAL, que teve a importante missão no ressurgimento da tradição do cultivo 
familiar do linho. 

Empregou dezenas de mulheres e ministrou cursos locais ligados ao artesanato. 

Em 1995 publicou o livro "O mundo maravilhoso do linho artesanal", editado na altura 
pelo IFADAP - Instituto de Financiamento e Apoio ao Desenvolvimento da Agricultura 
e Pescas. 

Pela sua vida ativa e empreendedora, ajudando no desenvolvimento económico e social 
das nossas gentes, a Junta de Freguesia de Gandra pede a esta assembleia a aprovação de 
um voto de pesar a Maria Júlia Peixoto Barreto Caldas e que o mesmo seja comunicado 
à sua família. 

Ponte de Lima, 29 de setembro de 2023 
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PERrODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

SESSÃO ORDINARIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

(29.09.2023) 

Sr. Presidente da Assembleia Municipal 
Sra. e Sr. Secretários da Mesa 

Sr. Presidente de Cãmara Municipal de Ponte de lima 
Sra. e Srs. Vereadores 

Sras. e Srs. Presidentes de Junta 

Sras. e Srs. Membros da Assembleia Municipa l 

Sras. e Srs. funcionários do Município aqui presentes 

Público presente. e a todos os que nos acompanham em direto no canal do Youtube 
Comunicação Socia l 

Boa noite. 

A bancada do CDS-PP traz à presente Assembleia VOTOS DE LOUVOR que. pela sua 

projeçãO nacional e internacional. em várias áreas da sociedade. ou pelo merecido 

destaque que lhes atribuímos. merecem o nosso reconhecimento. Assim . propomos 
que a Assembleia Municipal hoje aqui reun ida aprove: 

/ 
/ Voto de louvor. reconhecimento e agradecimento a todos os envolv idos na 
. preparação e real ização das nossas grand iosas Feiras Novas. incluindo a 

Associação Concelhia das Feiras Novas. Câmara Municipal. Juntas de 

Freguesia e seus funcionários, forças de segurança pública e de socorro. 

demais organizações e associações do concelho e a todos quantos ajudaram. 

./ r-
de forma mais ou menos anónima. a dignificar a nossa festa e as noss~ 
tradições. A5'50Ci'AtlO - t.JJ5 NO \)OiO 'DE:. U)ULDI2.. JA fi P~5ev

ÍÀ"!TO P6A ~6'.A 'DA ASSE.HBI.B'A · 
2) Voto de louvor. reconhecimento e agradecimento a todos os envolvidos na 

preparação e real ização da Jornada Mundial da Juventude 2023 , que 

decorreu em Lisboa no início de agosto. nomeadamente, a todos os 

voluntários, forças de segurança e de socorro que apoiaram as iniciativas que 

decorreram em Ponte de Lima e no distrito neste ãmbito, bem como àsjuntas 

de freguesia e várias associações de todo o concelho que contribuíram para 

o sucesso desta iniciativa a nível local e naciona l. 

-c 
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CDS-PP 

3) Voto de louvor à estudante limiana Laura Muliar, aluna do 11.0 ano da Escola 

Secundária de Ponte de lima, pela conquistou da medalha de bronze nas 

Olimpíadas Ibero-Americanas de Matemática, 

4) Voto de louvor aos alunos da Escola Secundária de Ponte de lima, pela 

conquista do prémio 'Identidade' no Campeonato do Mundo 2023 de Fl in 

schools, em Singapura. 

5) Voto de louvor à investigadora limiana Rosana Alves, do Centro de Biologia 

Molecular e Ambiental da Universidade do Minho, pela conquista do Prémio 

./ensen, atribuído pela Federação Europeia das Sociedades de Microbiologia, 

para reconhecer jovens cientistas na Europa , sendo a primeira portuguesa a 

alcançar tal feito. 

6) Voto de louvor ao atleta limiano Henrique Soares, pela conquista de duas 

medalhas de ouro no Portugal Grand Slam 2023 dejiujitsu (open class e 

super-pesado adulto). 

7) Voto de louvor ao atleta limiano João Paulo Ribeiro, pela conquista do título 

nacional. em remo, na categoria PRl Ml X Adaptados masculino, na distância 

de 1.000 metros, no Campeonato Nacional de Velocidade que se realizou em 

Montemor-o-Velho. 

8) Voto de louvor ao limiano sargento-ajudante Paulo lima, do 8atalhão 

Operacional Aeroterrestre, do Regimento de Paraquedistas do Exército, pela 

conquista do primeiro lugar individual do concurso Leap Fest, que decorreu 

nos Estados Unidos da América. 

9) Voto de louvor à atleta de Ponte de lima Rita Monteiro, por se ter sagrado 

campeâ da Europa de sub-17 em hóquei em patins, em representação da 

nossa seleçâo nacional feminina. 

10) Voto de louvor ao Clube Náutico de Ponte de lima, pela conquista do título 

de campeão nacional nas Primeiras Pagai adas 2023, que decorreram em 

Prado, e no Campeonato Nacional de Maratona de Canoagem, que decorreu 

em Ponte de lima, bem como aos seguintes atletas do Clube Náutico de 

Ponte de Lima pela conquista de títulos nacionais nesta última competição: 
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a. Ricardo Coelho. na short race em Cl sénior e na /ong race em C2 
sénior; 

b. Francisca Lopes. na short race em Kl júnior e na /ong race em K2 
júnior; 

c. Mariana Gomes. na /ong race em K2júnior; 

d. Rui Lacerda. na /ong raceem C2 sénior; e 

e. Ângela Fernandes. em SUPC absoluto. 

11) Voto de louvor ao atleta limiano João Sousa . pela conqu ista da : 

a. Medalha de ouro no Campeonato Nacional de Maratona que decorreu 

em Ponte de Lima. na /ong race. em Kl júnior; 

b. Medalha de prata na prova de Kljúnior. /ong distance. no Campeonato 

Europeu de Canoagem de Maratona. que decorreu na Croácia. 

12) Voto de louvor à atleta limiana Beatriz Fernandes. pela conquista da medalha 

de prata na prova de Cl 500 metros. no escalão sub-23. no Campeonato 

Europeu de Canoagem . que decorreu em Montemor-o-Velho. 

13) Voto de louvor ao atleta do Clube Náutico de Ponte de Lima Francisco 

Santos. pela conquista da medalha de bronze em Kl sub-23. no Campeonato 

Nacional Mundial de Canoagem de Maratona. que decorreu na Dinamarca. 

14)Voto de louvor ao. mais uma vez. extraordinário atleta limiano Fernando 

Pimenta. pela conquista de: 

a. Medalha de prata nos Jogos Europeus que decorreram na Polónia. em 

Kl 500 metros; 
b. Medalha de ouro no Campeonato Nacional de Maratona que decorreu 

em Ponte de Lima. na shortrace. em Kl Sénior; 

c. No Campeonato do Mundo de Velocidade. na Alemanha. foi medalha 

de ouro em Kl 1000 metros. medalha de prata em Kl 5000 metros e 

medalha de bronze em Kl 500 metros, garantindo o seu apuramento 

para os Jogos Olímpicos de Paris 2024; 

d. No Campeonato do Mundo de Maratona. na Dinamarca. foi campeão 

do mundo na shortraceem Kl e subiu ao mais alto lugar do pódio em 

K2. tendo partilhado a embarcação com José Ramalho. 



~ 
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Muito obrigada. 
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PERfODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUN ICIPA L DE PONTE DE LI MA 

(29.09.2023) 

Sr. Presidente da Assembleia Municipal 

Sra. e Sr. Secretários da Mesa 

Sr. Presidente de Cãmara Municipal de Ponte de Lima 

Sra. e Srs. Vereadores 

Sras. e Srs. Presidentes de Junta 

Sras. e Srs. Membros da Assembleia Municipal 

Sras. e Srs. funcionários do Município aqui presentes 

Público presente. e a todos os que nos acompanham em direto no cana l do Youtube 

Comunicação Social 

Boa noite. 

A bancada do CDS-PP propõe que a Assembleia Municipal aqui reun ida aprove os 

seguintes VOTOS DE PESAR pelos falecimentos que lamentamos: 

1. Voto de pesar pelo falec imento de João de Barros. que exerceu o cargo de 

Presidente da Banda de Música de Ponte de Lima . tendo impulsionado. entre 

outros, as raças autóctones, a cu ltura limiana, e tendo, durante vários anos, 

feito parte da organização das nossas grandiosas Feiras Novas. Pelo seu 

contributo ao serviço a Ponte de Lima, e lamentando o seu fa lecimento, 

prestamos assim o nosso reconhecimento à sua entrega na sociedade, 

estendendo os nossos votos de pesar à sua família. 

2. Voto de pesar pelo fa lecimento de Manuel da Fonte Rodrigues A lves, 
exemplar antigo funcionário da Cãmara Municipal de Ponte de Lima e grande 

entusiasta da cultura Correlhanense, prestamos também o nosso 

reconhecimento à sua missão na comunidade, estendendo os nossos votos 

de pesar à sua família. 

3. Voto de pesar pe lo falecimento de Domingos Araújo, um dos médicos 

responsáveis pela criação do serviço de reumatologia do Hospital Conde de 

Bertiandos, em Ponte de Lima, tendo sido Presidente do Conselho de 
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CDS· PP 

Administração e Diretor Clfnico deste hospita l entre 1997 e 2002 e Diretor de 

Departamento de Medicina da Unidade Loca l de Saúde do Alto Minho de 2002 

a 2013. Pelo mérito reconhecido ao longo da sua carreira. prestamos assim o 

nosso reconhecimento à sua m issão na comunidade. estendendo os nossos 

votos de pesar à sua famllia. 

Voto de pesar pelo fa lecimento de Manuel Carva lheira Pereira . presidente 

da Associação Cultural. Recreativa e Desportiva da Feit osa. merecendo o 

nosso voto de pesar. extensíve l à sua fam ll ia. pe lo seu contributo na defesa 

das nossas tradições e na sua missão no meio associativo loca l. A SSCXiA 1'10 - f'..XJ S' AD 
vom DE rBA-12.... AFQESEtJ7AT.lÜ PelO)(2... 

Voto de pesar pe lo fa lecimento de Maria Júl ia Peixoto Barreto Ca ldas. 

presidente da Assembleia Municipal de Ponte de lima no mandato de 1986 a 

1990. tendo sido. até ao momento. a única mulher a assumir esta posição 

neste órgão que hoje representamos. Fez ainda parte do grupo que fundou a 

Cooperativa de Artesãos Reunidos do Va le do Rio Lima. Pelo seu contributo 

na missão e serviço a Ponte de lima. e lamentando o seu fa lecimento. 

prestamos assim o nosso reconhecimento à sua entrega na comunidade. 

f'QEJ,' oe.\ TE: 
J1.;T\J 'IA 'DA 

Ftim5A · 

estendendo os nossos votos de pesar à sua família. A 5.5001\1/0 - tJJ5 /fo __ 

Muito obrigada. 

\OTO DE PESAR. A~SI:o~ JA 
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M OVIMENTO 51 

Voto de Pesar 

Faleceu, no passado dia trinta de julho, com setenta e um anos, Domingos 

. Pinto Araújo, nascido na freguesia do Bonfim, na cidade do Porto, a trinta e um de 

outubro de 1951. 

Domingos Araújo concluiu a licenciatura de Medicina na Faculdade de 

Medicina da Universidade do Porto com elevada classificação. 

Desde cedo e ao longo de toda a sua carreia, revelou uma especial apetência 

para a docência, tendo sido assistente convidado de farmacologia da Faculdade de 

Medicina do Porto de 1977 a 1988, Professor auxiliar convidado e regente da 

disciplina de Farmacoterapia do Instituto Superior de Ciências de Saúde do Norte, 

Professor convidado da licenciatura de Podologia e regente da área de Reumatologia. 

Mais recentemente, foi convidado a orientar vários seminários no curso de Medicina 

da Faculdade de Ciências Médicas da Universidade do Minho. 

No ano de 1995, fundou o serviço de Reumatologia no Hospital Conde de 

Bertiandos, marco importante na afirmação da Reumatologia, não só no norte, mas 

também no panorama nacional, já que este serviço tem sido responsável pela 

formação de vários reumatologistas. Deixou um contributo relevante na formação de 

internos de medicina geral e familiar e de outras especialidades médicas, as quais 

beneficiaram da elevada experiência científica e técnica do Dr. Domingos Araújo. 

Foi Presidente do Conselho de Administração e Diretor Clínico do Hospital 

Conde de Bertiandos de 1997 a 2002; foi Diretor de Departamento de Medicina da 

Unidade Local de saúde do Alto Minho de 2002 a 2013, tendo revelado no exercício 

destes cargos grande capacidade de liderança, não deixando de ser um exemplo de 

humanismo quer no trato de doentes, quer na relação com os colegas. 

No exercício de cargos de chefia, sempre incentivou a pesquisa médica e a 

divulgação nacional e internacional da Reumatologia, tal como provam os numerosos 

trabalhos publicados, as comunicações em congressos e estudos científicos. 

Procurou sempre estimular a participação dos vários elementos do seu Serviço na 
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Sociedade Portuguesa de Reumatologia e no Colégio da Especialidade da Ordem dos 

Médicos. 

Foi Presidente da Direção da Sociedade Portuguesa de Reumatologia (biénio 

2004-2006), Presidente da Comissão Portuguesa da Década do Osso e da 

Articulação de 2005 a 2007 e membro de numerosas sociedades científicas nacionais 

e internacionais. 

A quatro de março de 2014, a Cãmara Municipal de Ponte de Lima atribuiu-lhe 

a medalha de mérito social, reconhecendo publicamente o trabalho de grande 

qualidade e acuidade que demonstrou ao longo da sua carreira. 

O Dr. Domingos Araújo sempre se distinguiu pela inteligência, curiosidade 

científica e pela disponibilidade permanente para com os doentes e colegas. 

O reconhecidamente da sua carreira exemplar no Serviço de Reumatologia; o 

prestígio que por todos lhe é reconhecido; o impacto positivo que teve nas várias 

instituições em que trabalhou , nomeadamente no Concelho de Ponte de Lima, fazem 

do voto de pesar aqui proposto uma homenagem mais que justa. 

O Movimento 51 propõe assim à Assembleia Municipal de Ponte de Lima que 

preste pública homenagem à sua ilustre figura e profundo agradecimento pelo que fez 

por Ponte de Lima, através da aprovação de um voto de pesar pelo seu falecimento, 

dando dele conhecimento à Direção do Hospital Conde de Bertiandos, ao Serviço de 

reumatologia deste Hospital por eie fundado e à sua- família. -

Ponte de Lima, 29 de setembro de 2023 

o Representante do Movimento 51 na AM de Ponte de Lima 

Alípio Barbosa 
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Sr. Presidente da Assembleia Municipal 

Srs. Secretários 

S. Presidente da Câmara 

Srs. Vereadores 

Srs. Membros desta Assembleia 

Srs. Presidentes de Junta 

Público e comunicação social 

Srs. Membros desta Assembleia 

As ultimas Reuniões da Assembleia ou seja a de Abril e Junho, não estivemos bem pois 

demos uma imagem de pouca educação. 

Eu sou um dos mais velhos a representar eleitores nestas reuniões pois ando cá á muito 

tempo e o que verifico é que cada vez mais se caminha para onde ninguém quer ir, ou seja 

com o objectivo de ficarmos a ganhar queremos desmentir as afirmações dos nossos 

adversários ao ponto de lhes chamarmos nomes que eu não os quero aqui identificar, mas 

são graves. 

Pois estamos aqui em representação de varias forças políticas, que representamos quem 

nelas e em nós votou, mas quem em nós votou não quer de certeza estas agressividades . 

.Querem sim que nós proponha - mos e defenda-mos o bem para o nosso Concelho, mas 

nunca tratando maios nossos adversários políticos. 

Sim nós devemos demonstrar qualidades, sabedoria e educação. 

São estas poucas palavras que dirijo a esta Assembleia, sem ofender ninguém mas apenas 

pedir mais calma nas nossas afirmações. 

Obrigados. 

Ponte de Lima 29 de Setembro de 2023 

O Membro desta Assembleia. 

Domingos de Oliveira Vieira 

1 



Sessão Assembleia Municipal de 29 Setembro 2023 

1) Período Antes Ordem do Dia 
D) Outros assuntos interesse municipal 

EX.mo Sr Presidente da Assembleia Municipal 

Srª Secretária Sr. Secretário 

Ex. mo Sr. Presidente da Câmara 

Sr.ª e Srs. Vereadores 

Sr.ª e Srs. Presidentes da Junta Freguesia 

Sr.ª e Srs. eleit@s 

Estimado Publico aqui presente e que nos ouve através do Youtube 

Comunicação Social 

Setembro é não só o mês das melhores festas de Portugal - mas para além das 
Feiras Novas e ainda de alguns dias de férias que tenhamos guardado, 
Setembro é mês de regressos de recomeços da volta às rotinas .. .. 

E é nesse processo que temos o início do ano letivo - pelo que co locamos aqui 
três questões: 

1) Creche Feliz: 
Atualmente no concelho existem 6 creches no setor solidário que 
disponibilizam de acordo com a Carta Social a janeiro 2023 - 273 vagas. 

- Alguma destas instituições alargou o nº vagas na sequência da Portaria 
190-A/2023 de 5 Julho? 

Sendo que a faixa etária dos 24 aos 36 meses não tem acesso ao projeto 
Creche Feliz, quantas crianças estão abrangidas pela gratuitidade da 
creche no nosso concelho? 
Quantas ficaram em lista de espera? 
E esta questão remete-nos para o anúncio da Autarquia desta semana de 
que irá criar 100 novas vagas - não há forma de agilizar a abertura? 

2) Atribuição de Bolsas de Estudo: 

De acordo com a informação disponibilizada no sitio do Município, das 53 
candidaturas a Bolsa Estudo, 12 foram excluídas, 11 Renovadas e 10 
novas bolsas atribuídas, sendo que 41 candidaturas não foram 
contempladas. 



Numa análise breve desde o ano letivo 2018-2029: podemos ver que o nº de 
renovações e novas bolsas não está muito descontinuado, porém o nº de 
candidatos sem bolsa atribuída tem aumentado 22 em 18/19 para 53 (- 10) em 
22/23 

Ano letivo N' Bolsas N' Novas N' Alunos sem bolsa atribuída 
renovadas Bolsa 

Não si criterios 
contemplados 

2018-19 11 5 22 
2019-20 10 7 22 
2020-21 13 7 20 5 
2021-22 11 10 27 4 
2022-23 11 10 41 12 

Perante esta realidade, não pondera Sr. Presidente alargar o nº de bolsas 
atribuídas /renovadas? 

3) Alunos imigranteslrefugiados 

Quantos alunos imigrantes/refugiados frequentam as escolas do concelho 
e de que nacionalidades? 

Como se processa a sua inclusão - há algum procedimento transversal a 
todos os agrupamentos ou cada escola tem o seu plano de 
acompanhamento das crianças e suas famílias? 

Sr. Presidente esta questão é deveras importante e terá no futuro boas ou 
más consequências de acordo com o que for feito agora 

E por fim Sr. Presidente vou contar-lhe uma história, não propriamente 
para adormecer, ... . 

Um grupo de amigos estava a organizar um jantar de confraternização e 
a escolha recaiu no restaurante do Monte da Madalena, dado o nº 
participantes teria de ser no 1 º andar. 

Acontece que no grupo um dos elementos tem mobilidade reduzida e o 
edifício que até é propriedade do município, não tem acessibilidade a 
cadeira de rodas para o 1 º andar. Acabou por ser remarcado para outro 
restaurante igualmente num 1 º andar mas com acesso. 

Como é possível exigir a particulares e não promover a acessibilidade a 
todos os edifícios públicos, eliminando as barreiras. 

Muito obrigada. 

f~Q~e«;.., 


